
Liebe Freundinnen und Freude, 

ich bewerbe mich bei euch als Sprecherin 

des Kreisverbands Erfurt.  

Es freut mich sehr, dass ich mit Holger 

Liersch einen kompetenten und 

parteierfahrenen Bewerber an meiner Seite 

weiß, der tatkräftig für unsere Werte 

einritt. 

Mir ist wichtig, dass die Worte zu den 

Taten passen. Deshalb habe ich mich 

gleich nach meinem Parteibeitritt nach der 

unsäglichen Ministerpräsidentenwahl 2020 

als eure Delegierte unserer ersten digitalen 

BDK zur Verfügung gestellt und war dort 

Interviewpartnerin des ZDF. Ab Dezember 

2020 habe ich meine Expertise als Richterin 

am Arbeitsgericht und ehemalige 

wissenschaftliche Mitarbeiterin des 

Bundesarbeitsgerichts im Wahlprogramm 

eingebracht. Im Mai 2021 habt ihr mir euer 

Vertrauen für meine Bewerbung um den 

freien Frauenplatz im Vorstand geschenkt. 

Da wir auch eine Woche vor der Wahl für 

die Landesliste zur Bundestagswahl nicht 

genug Bewerbungen von Frauen für eine 

paritätische Liste hatten, folgte im Juni 

2021 meine Bewerbung für die Landesliste, 

die mit über 95 % der Stimmen belohnt 

wurde. Meine Bewerbung hat spontan 

weitere Frauen motiviert, so dass wir am 

Ende eine paritätische Liste geschafft 

haben. Wie ihr seht, ist mir 

Gleichberechtigung eine Herzens-

angelegenheit. 

Beim Bundestagswahlkampf habe ich 

unsere Spitzenkandidatin Katrin zu 

Terminen in Erfurt begleitet, viele Tage 

lang Flyer und frühmorgens Äpfel am 

Bahnhof verteilt, Plakate aufgehängt (und 

nach der Wahl wieder abgehängt), bin 

häufig mit einem Bauchladen mit 

Informationsmaterial durch die Erfurter 

Innenstadt gestreift, bin dabei und an den 

Wahlkampfständen, bei Robert Habecks 

Auftritt am Domplatz und im 

Haustürwahlkampf mit vielen Menschen 

ins Gespräch gekommen. Ich habe für 

 

Politisches Profil 

Seit Mai 2021 Beisitzerin KV Erfurt 

Kandidatin für die Bundestagswahl 2021 

Platz 9 Landesliste Grüne Thüringen  

Delegierte zur BAG Demokratie und Recht 

Mitglied LAG Innen und LAG Frauen 

Delegierte zur BDK 2020 und LDK 2021 

Seit 2020 Mitglied bei den Grünen  

Berufliches Profil 

Bundesarbeitsgericht: drei Jahre 

wissenschaftliche Mitarbeiterin  

Arbeitsgericht Nürnberg: langjährige 

Richterin und Güterichterin  

Leiterin von Arbeitsgemeinschaften für 

Rechtsreferendare 

Referentin für Seminare für Betriebsräte 

Bayerisches Staatsministerium für Arbeit 

und Sozialordnung, Familie und Frauen: 

zwei Jahre rechtsgestaltende Referentin für 

Arbeitsmarktpolitik und SGB II  

Siemens AG: drei Jahre Syndikusanwältin 

im nationalen und internationalen 

Großanlagengeschäft 



unsere Werte geworben und viel Zuspruch 

erhalten. Das hat mir echte Freude bereitet. 

Das möchte ich gemeinsam mit euch 

fortsetzen.  

Die kommenden zwei Jahre werden den 

Nährboden für den Erfolg der nächsten 

Landtags- und Kommunalwahlen schaffen. 

Als Richterin und Güterichterin am 

Arbeitsgericht vermittle ich zwischen 

Menschen unterschiedlicher Meinungen 

und Interessen. Diese Fähigkeit möchte 

ich dafür einsetzen, die wegen ihrer großen 

Anzahl wahlentscheidenden 

Wahlberechtigten der Altersklassen ab 50 

für uns zu erschließen und zu gewinnen.  

Der Russlandkrieg erschüttert uns alle. Er 

wird deutliche Veränderungen für uns 

bringen. In diesem Prozess möchte ich 

politische Verantwortung übernehmen. 

Weniger Bürokratie wird essenziell sein 

für viele Bereiche; sei es, um Flüchtlinge 

aufzunehmen, sei es, um 

Genehmigungsverfahren für den Ausbau 

erneuerbarer Energien mit aller Kraft 

voranzutreiben. Der Ausbau erneuerbarer 

Energien wird nicht nur unsere Umwelt 

bewahren, sondern zudem unsere 

Demokratie und Unabhängigkeit 

stärken.  

Unabhängigkeit ist mir auch parteiintern 

wichtig. Ich schätze die Trennung von Amt 

und Mandat. Dadurch bewahren wir uns 

Meinungsvielfalt und Offenheit. 

Mit meiner beruflichen Erfahrung in 

Verwaltung, Justiz, Wirtschaft, den 

Erfahrungen aus meinem familiären 

handwerksbetrieblichen Umfeld und 

meinen persönlichen Erfahrungen als 

alleinerziehende Mutter von drei 

Kindern möchte ich mit euch zusammen 

Erfurt grüner machen. Dafür bitte ich um 

euer Vertrauen und um eure Stimme! 

Herzlichst  

Eure Renate 

Weiteres gesellschaftliches Engagement 

Deutscher Juristinnenbund    

• Stellvertretende Vorsitzende des 

Landesverbands Thüringen 

• Vortragstätigkeit, z. B. 

„Zeugeneinvernahme“ am 25. April 

2022 in der Kleinen Synagoge 

• Mitarbeit an der im April 2021 

veröffentlichten Konzeption für ein 

Gleichstellungsgesetz in der 

Privatwirtschaft der Kommission 

für Arbeitsrecht 

• Mentorin im Menteeprogramm  

 

Kinderschutzbund Erfurt  

• Vorstandsmitglied  

• ehrenamtliches Mediationsangebot 

für Eltern und (fast) volljährige 

Kinder 

 

Weitere Mitgliedschaften 

RechtGrün  

Richterbund 

Deutscher Arbeitsgerichtsverband e.V.  

Diskussionsforum Arbeitsrecht e.V. 

Nürnberg 

Deutscher Alpenverein 

 

Was ich sonst noch gerne mag 

Harry Potter-Bücher 

Die Filmreihe Phantastische Tierwesen  

Die Hörbücher Känguru-Chroniken und 

Qualityland  

Mich bewegen: Joggen, Outdoor-Training, 

Trekking, Yoga, Fahrradfahren  



B90/DIE  GRÜNEN
KREISVERBAND ERFURT

Hallo,

ich möchte dich einladen den Links zu folgen, um mich näher
kennenzulernen. Wofür ich noch stehe erläutere ich in meiner
persönlichen Vorstellung am 30. April 2022 zur
Mitgliederversammlung.
Vielen Dank für dein Interesse und über deine Stimme würde
ich mich freuen!

Deine Doreen 

BEWERBUNG
ALS
SPRECHERIN

Doreen Denstädt

Seminar "Polizei und Rassismus" 

Bildungszentrum der Thüringer Polizei



Über mich
Ich bin in Erfurt aufgewachsen, mittlerweile 44 Jahre alt und habe zwei
erwachsene Kinder. Seit 2006 bin ich Polizistin der Landespolizei in Thüringen. Im
Anschluss an mein Studium an der Verwaltungsfachhochschule, Fachbereich
Polizei in Meiningen heiß es für mich Streifeneinzeldienst in Erfurt Nord. Danach war
ich in der Landeseinsatzzentrale tätig und aktuell bin ich im Thüringer Ministerium
für Inneres und Kommunales (TMIK) in der Polizeivertrauensstelle. 
Im Nebenamt bin ich Kommunikationsbeamtin und Mitglied der Thüringer
Verhandlungsgruppe. Kommunikation ist seit Jahren meine Profession. Parallel
zum Beruf schloss ich ein Studium der Kommunikationswissenschaft an der Uni
Erfurt ab und studiere aktuell in Teilzeit im Masterstudiengang Kinder- und
Jugendmedien.

2020 wurde  ich Mitglied bei PolizeiGrün und nach meiner Versetzung ins TMIK
entschied ich mich im Sommer 2021 Mitglied bei B90/Die Grünen im KV Erfurt zu
werden. Feiern konnte ich das wenig später auf dem Domplatz als 300. Mitglied.

Momentan bin ich Sprecherin der Landesarbeitsgemeinschaft Innenpolitik und
Delegierte der Bundesarbeitsgemeinschaft Recht und Demokratie. Lokal engagiere
ich mich als sachkundige Bürgerin im Ausschuss für Ordnung, Sicherheit, Ortsteile
und Ehrenamt unserer Stadt.  

Eine besondere Ehre für mich und natürlich eines der Highlights in meinem Leben
war die Entsendung zur 17. Bundesversammlung nach Berlin.

Als Schwarze Ostdeutsche kam und komme ich um das Thema Rassismus nicht
herum. Ich habe daher Erfahrung und Beruf verbunden und gebe Anti-Rassismus-
Workshops  an der Polizeischule in Meiningen, um aktiv Veränderung
voranzutreiben und einen kleinen Beitrag zur Verbesserung der Lebensqualität aller
Menschen in Thüringen zu leisten. 

Ich war besonders stolz, Mitglied der 17. 

Bundesversammlung am 13. Februar 2022 zu sein.

Kuppel des Reichstagsgebäudes in Berlin

Ehrenamtliche Tätigkeiten:

Trainerin Hundesport Alach
e.V.

Mitglied Erfurt Oaks, Rugby

Mitglied SSV Erfurt Nord

Mitglied Landesverband für
Frauen mit Behinderung

Mitglied Junge Medien Erfurt

Gründungsmitglied des
bundesweiten Netzwerkes
Gender-Macht-Wissenschaft

gewähltes Mitglied GdP
Frauengruppe und der
Landeskassenprüfer*innen



Mein Fokus ist auf die Stärkung Grüner Kommunalpolitik in Erfurt
gerichtet. Die Kommunalwahl findet im Frühjahr 2024 statt, die
Zeit läuft also! Die Erstellung des Kommunalwahlprogramms
mit einem Abgleich der Ziele der letzten Wahl ist eine meiner
obersten Prioritäten. Dabei brauchen wir die Mitarbeit
möglichst vieler Mitglieder. Aus meiner Sicht sind unsere
unterschiedlichen Lebensrealitäten ein Garant für Vielfalt in
unserem politischen Handeln.  

Meine Kandidatur soll sich nicht gegen jemanden richten, ich
möchte die Möglichkeit nutzen, Vielfalt sichtbar zu machen und
dir als Mitglied eine echte Wahl ermöglichen.

Weitere Prioritäten lege ich bei der Mitgliederversammlung
persönlich dar. 

Wofür ich stehe:

AUF DIESEN KANÄLEN BIN ICH ZU F INDEN UND ERREICHBAR:

TELEFON:     0361 / 430 20 305
TELEGRAM:   5AM1N0VA
INSTAGRAM: @DOREEN_DENSTAEDT
TWITTER:       @5AM1N0VA
EMAIL:          DOREEN.DENSTAEDT@GRUENE-ERFURT.DE

Einer meiner liebsten Ausblicke beim Trailrunning mit

meinen drei Hunden (Vengi, Charly und Eddi). 



 

 

 
 
 
Erfurt, 11. April 2022 

Bewerbung als Sprecher des 
Kreisverbands Erfurt 
 

Liebe Freund*innen, 

Krieg in der Ukraine, Klimakrise und steigende Preise für Wohnen 
und Heizen - die gesellschaftlichen Herausforderungen sind groß. 
Es ist unsere Aufgabe für eine solidarische und klimagerechte 
Gesellschaft zu streiten, ob global oder hier vor Ort! 
 
In Erfurt gibt es viel anzupacken, sei es der Kampf für bezahlbaren 
Wohnraum, die Umstellung der Energie- und Wärmeversorgung, 
die Förderung von Club- und Soziokultur oder dem Ausbau von 
Sozialarbeit statt Überwachung und Unterdrückung von 
Jugendkultur. Dafür braucht es uns Bündnisgrüne. 
 
In den vergangenen Jahren konnten wir in der Stadtratsfraktion 
bereits einiges bewegen, trotz unserer Oppositionsrolle ohne 
eigene Dezernent*in im Rathaus. Mit dem Doppelhaushalt 22/23 
konnten wir zudem eigene Punkte gestalten und den Klima- und 
Umweltschutz besser ausfinanzieren, den Radentscheid 
untersetzen und über die Fortschreibung des Kultursommers nach 
über zwei Jahren Pandemie ein klares Zeichen für die Kultur setzen. 
 
Zusammen mit Verbänden, Vereinen und Organisationen haben wir 
als Erfurter Grüne viele Themen vorangebracht, sei es der 
Radverkehr, Tierschutz, das begonnene Hochschulstandort-
entwicklungskonzept sowie die dringend ersehnte Bereitstellung 
von neuen Räumen für die Ausländer*innenbehörde. Wir sind stark, 
wenn wir gemeinsam mit der Zivilgesellschaft bessere Politik 
machen. Der neue Vorstand hat die Aufgabe, die Zusammenarbeit 
mit den vielen Verbänden und Vereinen auszubauen, um Seite an 
Seite den sozial-ökologischen Wandel in Erfurt in die Tat 
umzusetzen. 
 
Um langfristig erfolgreiche und nachhaltige Politik zu machen, 
brauchen wir gute Ergebnisse bei den nächsten Wahlen. Mit dem 
Superwahljahr 2024 stehen uns nicht nur Europa- und 

Über mich: 

-24 Jahre 

-Student an der Universität Erfurt 
(Internationale Beziehungen & 
Wirtschaftswissenschaften) 
 
-Referent für den Untersuchungsausschuss 
„Politische Gewalt“ (Landtagsfraktion, seit 
Oktober 2021) 
 
-Mitglied des Erfurter Stadtrats (seit 2019) 
 
-Sprecher der Grünen Jugend Erfurt (2018-
2019) 

 

Was ich in meiner Freizeit so 
mache: 

-Serien gucken, Bücher lesen 

-Gesellschaftsspiele 

-Kaffee trinken 

-Klettern, Fußball 

 

Politische Interessen: 
 
-Innen- und Sicherheitspolitik 
 
-Antidiskriminierung und Strategien 
extreme Rechte 
 
-Klimaschutz, (feministische) 
Stadtentwicklung und Baupolitik 
 
-Soziokultur und Clubpolitik 
 
-Hochschulpolitik 
 
-Tierschutz 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

Landtagswahlen bevor, sondern wir wählen Oberbürgermeister*in und Stadtrat neu. Als 
Vorstand werden wir diese Wahlen vorbereiten. 
 
Unsere Schwächen müssen wir aktiv angehen, die Mobilisierung verbessern und strategische 
Bündnisse in Erwägung ziehen. Wir haben in zwei Jahren die Chance, den 
Oberbürgermeister*in neu zu bestimmen und eine starke Stadtratsfraktion zu bekommen. Mit 
der Person des Oberbürgermeisters wird zurzeit kurzfristige, führungsschwache und 
inhaltslose Politik verbunden. Wir brauchen wieder eine aussichtsreiche Perspektive, um in 
Erfurt wieder progressive und nachhaltige Politik durchsetzen zu können. Die Analyse aus der 
Bundestagswahl zeigt, dass wir uns gut für dieses Wahljahr vorbereiten und dafür auch unsere 
Strukturen in Erfurt deutlich verbessern müssen. 
 
Um ein starkes inhaltliches Angebot zu machen und unsere Kampagnenfähigkeit zu 
verbessern, braucht es einen aktiven Kreisverband. Mit Stammtischen, Workshops und 
Aktionen können wir unsere Mitglieder mitnehmen und unsere Wirksamkeit ausbauen. 
Zusammen können wir mehr in die Breite gehen, um öfter im Quartier oder Ortsteil präsent 
zu sein. Als größter Kreisverband in Thüringen haben wir das Potenzial unterschiedliche 
Aktivitäten zu starten, verschiedene Themen sowie eine breite Öffentlichkeit anzusprechen 
und damit Menschen für grüne Ideen zu begeistern! 
 
Viele gute Konzepte und Ideen müssen wir auch in Kompetenzzuschreibungen umwandeln. 
Nicht immer ist es uns gelungen, dass wir gute Programmatik auch ausreichend vermitteln. 
Die Arbeit, die in vielen Arbeitskreise geleistet wird, muss sichtbarer werden. Dazu braucht 
es inhaltliche Veranstaltungen, die sowohl Mitglieder, Interessierte und relevante Gruppen 
anspricht. Insgesamt ist es unsere Aufgabe in den kommenden Jahren stärker an Profil zu 
gewinnen, die Öffentlichkeitsarbeit auszubauen und unsere Haltungen klar zu 
kommunizieren! 
 
Deshalb bewerbe ich mich als Sprecher auf der Mitgliederversammlung am 30. April 2022. 
Ich freue mich über eure Unterstützung. Für Rückfragen stehe ich euch gerne zur Verfügung! 
 
Liebe Grüße 
Jasper Robeck 
 
 



 

 

15. April 2022 

Liebe Freundinnen und Freunde, 

seit nun mehr zehn Jahren bin ich ein aktives 
Mitglied unserer Partei. In dieser Zeit habe ich mich 
im Kreisverband Erfurt, bei der GRÜNEN JUGEND 
Thüringen und der Erfurter Stadtratsfraktion 
engagiert. Nun bewerbe ich mich als Sprecher im 
Kreisvorstand Erfurt. 
 
Zusammen mit Renate Wittmann kandidiere ich für 
einen Aufbruch in unserem Kreisverband. Ich habe 
Renate als eine kompetente und zuverlässige 
Mitstreiterin kennen und schätzen gelernt und 
gemeinsam wollen wir für grüne Politik in Erfurt 
eintreten. 
 
Durch mein vielfältiges Engagement in unserer Partei konnte ich bereits 
viele Erfahrungen in der Parteiarbeit sammeln, als langjähriger 
Buchhalter der Grünen Jugend, Schatzmeister unseres KV und Mitglied 
im Bundesfinanzrat habe ich die Gesamtstruktur unserer Partei im 
Bund, im Landesverband, vor allem aber im KV Erfurt kennengelernt. 
Nun möchte ich diese Erfahrungen und auch meine Energie als 
Sprecher für unseren Kreisverband verwenden. 
 
Dabei werde ich meinen Fokus darauf richten unseren Kreisverband auf 
die nächsten Herausforderungen vorzubereiten. Dazu gehört es auch 
verstärkt auf Erfurter Initiativen und Vereine zuzugehen und uns hier 
stärker zu verwurzeln. Es gehört aber auch dazu wieder Mitglieder zu 
reaktivieren, die sich in den letzten Jahren zurückgezogen haben. 
 
In den nächsten zwei Jahren bedarf es einer lebendigen Parteiarbeit mit 
Räumen für einen offenen Diskurs, Meinungsvielfalt und den Austausch 
von Erfahrungen. Diese Räume will ich ermöglichen. Denn das Wahljahr 
2024 wirft bereits jetzt seine Schatten voraus und will gut vorbereitet 
werden. 
 
Als starke Grüne wollen wir den Menschen Orientierung in einer Zeit 
tiefgreifenden Wandels geben und Zuversicht für die anstehenden 
Veränderungen vermitteln. Dafür biete ich Euch meine Erfahrung, meine 
Toleranz und meine Willenskraft. Im Gegenzug bitte ich Euch um Eure 
Mitarbeit, euren Enthusiasmus und eure Kritik. Denn was vor uns liegt, 
ist am besten gemeinsam als Team zu schaffen. Dafür bitte ich euch 
um Euer Vertrauen. 
 
 
 
Euer Holger 

 
HOLGER LIERSCH 
 
Gerber Str. 5 
99089 Erfurt 
 
Persönlich: 
 - geboren 23.10.1987 in Apolda 
 - ledig 
 
Berufliche Vita: 
- seit 2013 angestellt bei Muth & 

Partner mbB 
- 2015 – 2017 Weiterbildung zum 

Steuerfachwirt 
- 2010 - 2013 Ausbildung zum 

Steuerfachangestellten 
- 2008 - 2010 Studium 

Medienwirtschaft an der TU 
Ilmenau (3.Semester) 

- 2007/2008 Zivildienst  
- 2007 Allgemeine Hochschulreife 
 
Grüne Vita: 
- Mitglied seit 2012 
- 2014-2019 Rechnungsprüfer KV 

Erfurt 
- seit 10/2019 Schatzmeister 

Kreisverband Erfurt 
- 2015 -2020 Rechnungsprüfer LV 

Thüringen  
- seit 2015 Sachkundiges Mitglied 

Bundesfinanzrat 
- seit 2017 Buchhalter GJ Thüringen 
- seit 2017 – Sachkundiger Bürger 

für Finanzen, Vergaben & 
Rechnungsprüfung 

- 2014 – 2017 Schatzmeister der 
Grünen Jugend Thüringen 

 

Bewerbung als Sprecher im Kreisverband Bündnis 90/Die Grünen Erfurt 
 



Liebe Freundinnen und Freunde, 

auch ich möchte mich vorstellen und mich als Schatzmeisterin 
für den KV Erfurt bewerben.

Durch meine Tätigkeit als selbstständige Psychotherapeutin 
komme ich täglich mit unterschiedlichsten Menschen in 
Kontakt, versetze mich in andere Perspektiven hinein und 
helfe dabei, Probleme zu lösen. Zugleich spielen bei meiner 
Arbeit auch betriebswirtschaftliche Aspekte, Abrechnung 
und Praxisorganisation eine große Rolle. Diese Erfahrungen 
möchte ich als Schatzmeisterin in den KV-Vorstand einbringen.

Für die nächsten zwei Jahre finde ich es besonders wichtig, dass wir bereits vor dem Wahlkampf 
2024 regelmäßig mit Wähler*innen in Austausch kommen und als Erfurter Grüne sichtbarer und 
präsenter werden, z. B. durch konkrete Aktionen, wie wir sie in den letzten Jahren auf die Beine 
gestellt haben - sei es beim "Kippensammeln" in der Innenstadt, beim Flussputz oder bei unserer 
Impfaktion im letzten Winter. Dadurch erreichen wir konkrete positive Veränderungen hier vor Ort, 
werden stärker wahrgenommen und kommen ganz einfach mit Menschen ins Gespräch. Auch 
regelmäßige Infostände und Aktionen in unterschiedlichen Stadtteilen können dazu beitragen, dass 
wir sichtbarer werden und für die Wahlen 2024 bestmöglich aufgestellt sind. 

Dafür brauchen wir natürlich viele helfende Hände. Unser Kreisverband ist in den letzten Jahren 
erfreulicherweise gewachsen. Ich möchte mich dafür einsetzen, diese Chance noch besser zu nutzen
und insbesondere unsere Neumitglieder stärker anzusprechen und einzubinden – je mehr sich aktiv 
beteiligen, desto mehr können wir gemeinsam schaffen.

Inhaltliche „Herzensthemen“ sind für mich unter anderem klimafreundliche Mobilität und 
nachhaltige Landwirtschaft, Umwelt- und Tierschutz sowie der wertschätzende Umgang mit 
Ressourcen (z. B. Abbau von Lebensmittelverschwendung, Förderung von Kreislaufwirtschaft).

Ich freue mich über eure Unterstützung am 30. April!

Herzliche Grüße,
Marie



 

Julia Ströbel 

E-Mail: julia.stroebel@gruene-erfurt.de 

 

 

 

 

Erfurt, den 15.04.2022 

 

 

Liebe Freundinnen und Freunde, 

bereits zweimal habt ihr mich zum Mitglied des Kreisvorstands gewählt, im November 2018 als 

Beisitzerin und ein Jahr darauf als Sprecherin. Noch einmal vielen Dank für das Vertrauen, das ihr in 

mich gesetzt habt! 

In diesen vergangenen gut drei Jahren haben wir alle viel mitgemacht, das wir uns bis dahin nicht 

hätten vorstellen können: einen der intensivsten Wahlkämpfe, die ich je erlebt habe, mit einem 

denkbar knappen Ergebnis von 5,2 Prozent bei der Landtagswahl 2019, Corona mit Lockdown und 

Digitalisierung im Zeitraffer, Neuwahlchaos im Landtag, das uns im Kreisverband monatelang dazu 

gezwungen hat, einen möglichen Landtagswahlkampf immer wieder neu zu planen, die 

Regierungsbeteiligung im Bund in einer nicht immer einfachen Dreierkonstellation und nun auch 

noch dieser unerträgliche Angriffskrieg gegen die Ukraine, der uns täglich neu erschüttert und 

zugleich dazu zwingt, die Energiewende innerhalb kürzester Zeit zu bewerkstelligen.  

Vor uns liegen nun zwei Jahre, die davon geprägt sein werden, grüne Politik auf allen Ebenen 

tatsächlich umzusetzen. Damit dies gelingt, werden wir auch in Erfurt für die Energiewende, für einen 

bewussteren Konsum landwirtschaftlicher Produkte, für eine menschenrechtsorientierte 

Außenpolitik und nicht zuletzt für unser Demokratiemodell werben. Und dabei unsere Erfurter 

Themen nicht außer Acht lassen, Maßnahmen in Richtung einer hitzeresilienten Stadt angehen, den 

motorisierten Verkehr eindämmen, die Wohnungsbaupolitik und das Integrierte 

Stadtentwicklungskonzept weiter kritisch begleiten und beharrlich die Umsetzung des 

Radwegekonzepts anmahnen. 

In diesen zwei Jahren wird aller Voraussicht nach kein Wahlkampf stattfinden. Das bietet die große 

Chance für den Kreisvorstand, die inhaltliche politische Arbeit in den Vordergrund zu rücken. So 

bieten Arbeitskreise die Möglichkeit, sich in kleinen Gruppen intensiv um einzelne Themen zu 

kümmern und sich mit anderen Interessierten in der Stadt zu vernetzen. Wenn es die 

Coronapandemie zulässt, sollten wir Formate wieder aufgreifen, die in den vergangenen Jahren 

notgedrungen zu kurz gekommen sind, wie ein Neumitgliedercafé, Stammtische für weibliche und für 

alle Mitglieder, Bürger*innensprechstunden in den Ortsteilen zusammen mit der Stadtratsfraktion.  



Und wie immer ist der Vorstand erster Ansprechpartner für alle Ideen, die Mitglieder in den 

Kreisverband hineintragen möchten. Jedes Mitglied soll die Möglichkeit haben, sich einzubringen, der 

Besuch einer grünen Veranstaltung in Erfurt soll informativ sein und Spaß machen. 

Ganz besonders wichtig ist dabei die enge Zusammenarbeit mit der Stadtratsfraktion, denn nur 

gemeinsam werden wir grüne Themen in der Stadt sichtbar machen können. Als sachkundige 

Bürgerin im Ausschuss für Wirtschaft, Beteiligungen und Digitalisierung will ich meinen Teil dazu im 

Kreisvorstand beitragen.  

Warum nun als Beisitzerin? Weil ich seit Januar stellvertretende Pressesprecherin im Thüringer 

Ministerium für Migration, Justiz und Verbraucherschutz bin und damit bereits in einem anderen 

Zusammenhang deutlich mehr im Fokus der Thüringer Medien bin. Zum Erfolg unseres grünen 

Kreisverbands möchte ich aber auch in den nächsten beiden Jahren gerne beitragen und meine 

Erfahrung im Vorstand einbringen.  

Über eure Unterstützung am 30. April würde ich mich sehr freuen. Für Rückfragen bis dahin und 

natürlich auf unserer Mitgliederversammlung stehe ich gerne zur Verfügung.  

Grüne Grüße 

 

 

Zur Person: 

geboren 1969 in Baden-Württemberg 

seit 1992 Mitglied bei den Grünen 

seit 2000 in Erfurt heimisch 

von 2001 bis 2015 als Lektorin und Lektoratsleiterin im Erfurter Sutton Verlag tätig 

von September 2015 bis Mitte Januar 2022 Fraktionsgeschäftsführerin von Bündnis 90/Die Grünen 

im Thüringer Landtag 

seit Mitte Januar 2022 Referentin für Presse- und Öffentlichkeitsarbeit im Thüringer Ministerium für 

Migration, Justiz und Verbraucherschutz  

seit November 2017 sachkundige Bürgerin im Ausschuss für Wirtschaft, Beteiligungen und 

Digitalisierung der Stadt Erfurt 



 

 

 
 
 
Erfurt, 11. April 2022 

Bewerbung als Beisitzer im 
Kreisvorstand Erfurt 
 

Liebe Freund*innen, 

wir leben in einer Zeit der mehrfachen Krisen. Die Klimakrise, Corona 

und zuletzt Putins Angriffskrieg in der Ukraine stellen viele 

Menschen vor existentielle Bedrohungen und betreffen uns im 

Alltag. Der politische Umgang mit ihnen bestimmt unsere Zukunft 

und immer wieder sehen wir, dass kurzsichtige profit- oder 

machtgetriebene Politik nicht die Antwort, sondern Teil des 

Problems ist. 

Wir Grünen stehen seit Jahren für eine nachhaltige Politik, die in 

Anbetracht der Herausforderungen, faktenbasierte Antworten 

unter Einbezug einer breiten, vielfältigen Basis gibt, die nicht auf 

die nächste Wahl, sondern auf eine gute Zukunft und die nächsten 

Jahrzehnte abzielt. Und darin werden wir immer wieder bestätigt: 

 

Wir sehen, dass die fossile Politik des letzten Jahrhunderts nicht 

nur klimapolitisch, sondern auf ganzer Breite, sicherheitspolitisch 

und energiepolitisch gescheitert ist. 

Wir sehen, dass bei Corona andere Parteien und Politiker*innen 

nach Umfragewerten oder Parteitaktik handeln, statt die 

Auswirkungen der Krise auf vulnerable Gruppen oder Kinder und 

Jugendliche ernst zu nehmen und angemessene Maßnahme 

durchzusetzen 

Ich bin davon überzeugt: Wir Grünen finden die richtigen 

Antworten auf die Fragen unserer Zeit! Aber leider schaffen wir es 

noch nicht ausreichend Leute davon zu überzeugen. Selbst mit 

unserem besten Ergebnis bei einer Bundestagswahl sind wir 

deutlich unter unserem Potential geblieben. Als kleine Gruppe 

haben wir uns nach dem Wahlkampf damit beschäftigt, woran das 

gelegen haben kann und wie wir uns für die Zukunft besser 

aufstellen können: 

  

Über mich: 
- 21 Jahre alt 

- studiere an der Universität Erfurt 

(Internationale Beziehungen & 

Sozialwissenschaften) 

- arbeite nebenbei als Organisatorischer 

Geschäftsführer bei der Grünen Jugend 

Thüringen 

Was mich so beschäftigt: 
- Internationales/Europa 

- wehrhafte Demokratie und eine offene 

bunte Gesellschaft 

- Feminismus 

- Kinder- und Jugendbeteiligung 

- Klimagerechtigkeit 

 

Was ich in meiner Freizeit so mache: 
- Musik (Oboe, Schlagzeug, Singen) 

- Kultur genießen 

- Schwimmen (Wasserwacht) 

- Brettspiele 

- Massen an Mate konsumieren 

 

So erreicht ihr mich: 
Instagram: @turmasck 

Twitter: @turmasck 

Mail: turmasck@gmail.com 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Wir müssen strategisch Kompetenzzuschreibungen aufbauen und dazu Themen bespielen, 

Veranstaltungen planen, Organisationsübergreifender mit der Grünen Jugend und der 

Stadtratsfraktion arbeiten, uns mit den lokalen Verbänden, Initiativen und vernetzen und vor 

allem können wir das nicht in einer kleinen Gruppe von Vorstand und einer Handvoll Aktiver* 

machen, sondern unsere Politik muss von einem starken Verband getragen werden. 

 

Ich bewerbe mich als Beisitzer für den Kreisvorstand in Erfurt, weil ich diese 

Herausforderungen angehen will. Mir ist es wichtig grüne Strukturen in Erfurt stärker 

aufzubauen und zu vernetzen. Ich möchte Wege finden eine aktive Mitgliedschaft 

aufzubauen, die sich politisch einmischt, Inhalte mitgestaltet und das auch nach außen trägt. 

Konkret möchte ich einen Strukturprozess in Erfurt gestalten, bei dem unter intensiver 

Einbindung der Mitglieder und der Fraktion eine strategische Themensetzung für die 

nächsten Jahre gefunden werden soll. Ich möchte bessere Wege für die schnelle Einbindung 

von Neumitgliedern finden, um die vielen Menschen, die sich für unsere Politik interessieren 

nicht nur anzusprechen, sondern auch mitzunehmen. 

 

Thematisch möchte ich mich für Jugend- und Kulturpolitische Themen in der Stadt stark 

machen, mich für konsequenten Klimaschutz einsetzen und Bundes- und Europapolitische 

Themen wie Außen- und Migrationspolitik durch Veranstaltungen begleiten. 

 

Ein bisschen zu mir: Ich bin 21, komme ursprünglich aus Schwarzenbach, einer Kleinstadt in 

Nordbayern. Politisiert wurde ich vor allem, als ich 2016 Trumps Wahlkampf in den USA 

miterlebt habe. So wurde auch eine meiner Grundüberzeugungen geprägt: Wir brauchen eine 

funktionierende Demokratie, die alle mitnimmt. In meiner Jugend habe ich mich sehr viel in 

der Jugendarbeit von Kirche und Wasserwacht und in den Kommunalen Jugendparlamenten 

engagiert. So konnte ich schon früh viel über Verbandsarbeit lernen. Aus diesem Engagement 

kommt auch eine zweite Grundüberzeugung: Solidarität. Seit 2019 habe ich die 

FridaysForFuture Demonstrationen in Hof mitorganisiert und bin dann schlussendlich bei den 

Grünen eingetreten, weil wir als Partei alle diese Themen: konsequenten Klimaschutz, soziale 

Gerechtigkeit und eine Gesellschaft, die alle berücksichtigt und beteiligt miteinander 

verbinden. 

 

Heute studiere ich Internationale Beziehungen und Sozialwissenschaften und arbeite für 

Bürotätigkeiten bei der Grünen Jugend Thüringen. Hier konnte ich über die enge 

Zusammenarbeit und Teilnahme an allen Sitzungen auch schon Vorstandserfahrung 

sammeln. Ich bin sehr aktiv in der Grünen Jugend Erfurt und habe die Ortsgruppe im letzten 

Jahr wieder mit aufgebaut. Im Wahlkampf war ich aktiv und habe für ein starkes grünes 

Ergebnis in Erfurt gestritten und das würde ich gerne im Vorstand weiter machen, dafür bitte 

ich um euer Vertrauen und eure Stimme.  

 

Euer Thomas 

 

 

P.S.: Wenn ihr Fragen an mich habt, könnt ihr mich gerne auf Telegram, Signal oder per Mail 

anschreiben. Wenn ihr viele Fragen habt oder mich kennenlernen wollt, lade ich euch auch 

gerne einfach auf einen Tee zum Reden ein. 



Bewerbung als Beisitzer im KV Erfurt

Liebe alle,

ich bewerbe mich als Beisitzer für den Kreisverband. Ich bin davon überzeugt, dass durch
eine enge Zusammenarbeit wir mehr Plätze in den Parlamenten erkämpfen können. Dafür
stehe ich ein.

Lasst uns die Chance des Aufbruchs nach mehr als zwei jahren Pandemie und für Frieden
einstehen. Für unsere Stärken stehen wir ein - grüne Politik - fokussiert auf Kernthemen.

Grüne Politik ist mehr als nur klimafreundlich. Grüne Politik steht für soziale Gerechtigkeit,
wertebasierte Außenpolitik und klimafreundliche Wirtschaftspolitik.

Lasst uns unsere Schwächen - die im Wahlkampf & welche die anschließende Analyse ganz
klar aufgezeigt hat fokussiert und engagiert angehen.

Lasst uns neue
Mitglieder:innen, sowie das
Potenzial bestehender,
erfahrener Mitglieder:innen in
ein aktives Engagement
umwandeln um jedes
Potenzial für unsere Ziele
nutzen.

Ich kämpfe mit eurer
Unterstützung - mit unseren
gemeinsam Engagement für
grüne Politik für alle
Bürgerinnen und Bürger - für
Dich.

Durch meine Erfahrungen im
Hotelgewerbe bin ich vertraut
Abteilungsübergreifend zu
agieren, koordinieren und
kommunizieren.

Ich stehe für eine proaktive Kommunikation. Lasst uns Bürgerinnen und Bürger überzeugen,
dass wir nicht nur Grünen können sondern auch soziales und Wirtschaft.

Mit deiner Stimme - mit eurer Unterstützung stelle ich meine Schaffenskraft für den
zukünftigen Erfolg des KV`s zur Verfügung.

Ich Danke dir für deine Unterstützung.



    

NICO PAUL 
BEWERBUNG ALS BEISITZER 

Ü B E R  M I C H 
Ich bin 1977 im Norden von Erfurt geboren. Am Roten Berg, 

noch bevor die Neubausiedlung angelegt wurde. 

Daher ist es nicht verwunderlich das ich tief mit der Stadt 

verwurzelt bin. Es war für ein Kind des Roten Berges 

selbstverständlich eine Dauerkarte im Zoo zu besitzen oder 

beim Spielen auf der Wiese einem Elefanten über den Weg 

zu laufen, sowie eine lange Beteiligung an der Zooschule, 

die damals noch außerhalb des Geländes angesiedelt war. 

 

Ich habe so über Jahrzehnte die Entwicklung und die 

Veränderung sowie das Wachstum dieser Stadt miterlebt. 

Dadurch bin ich vertraut mit den Problemen und 

Besonderheiten in den verschiedenen Stadtteilen - ich 

identifiziere mich mit Erfurt. 

In all den Jahren habe ich im Rieth, der Salinenstraße, am 

Drosselberg, in der Mühlhäuserstraße und seit über 10 Jahren 

in der Krämpfervorstadt gelebt. Somit habe ich viele 

Einblicke in verschiedene Stadtteile gehabt. 

 

Bereits als Jugendlicher habe ich mich in die Jugendhilfe 

der Stadt Erfurt eingebracht durch meine Mitgliedschaft im 

AJZ (1996-2006 im Vorstand) – die bis heute fortbesteht.  

Durch die Zusammenarbeit mit der Fraktion seit 2 Jahren 

wurde ich in den Jugendhilfeausschuss entsandt als 

stimmberechtigtes Mitglied – so kann ich noch heute 

meinen Beitrag zur Jugendhilfe leisten und Ideen einbringen. 

 

Die Mitgliedschaft in der Schotte hat sogar dazu geführt, 

dass meine Tochter lange dort aktiv war und ich auch hier 

immer Einblick in die Arbeit hatte. 

Ebenfalls durch meine Tochter bin ich seit 11 Jahren dem 

Radio F.R.E.I. verbunden da sie hier erst in der Kinder- und 

Jugendredaktion tätig war und ab September 

Bundesfreiwilligendienst dort ableistet. 

 

Bevor ich vor 2 Jahren als persönlicher Mitarbeiter bei Astrid 

Rothe-Beinlich angefangen habe, arbeitete ich 26 Jahre in 

verschiedenen Pflegeeinrichtungen in Erfurt, die letzten 6 

Jahre als Dauernachtwache. Dadurch bin ich bestens mit 

der Pflegekrise vertraut, letztendlich führte dies dazu das ich 

neue Wege suchte, um die Arbeitsbedingungen zu 

verbessern. Im Jahre 2001-2002 startete ich eine Petition, um 
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die Einführung des bundesdeutschen Pflegegesetzes in 

Thüringen zu verzögern, da eine sofortige Umsetzung in 

meiner Firma dazu geführt hätte das 60 Auszubildende ihren 

Ausbildungsplatz verloren hätten. Dies war erfolgreich, leider 

wurden auf Grund der gesetzlichen Anpassungen danach 

nur noch wenige Auszubildende pro Lehrjahr eingestellt. (zu 

meiner Zeit ca. 20 pro Lehrjahr heute noch 2!) Ich war immer 

politisch interessiert und nach Möglichkeit aktiv, leider 

haben 3 Schichten und wenig freie Wochenenden vieles 

verhindert. Jetzt kann ich aber kleinen Anteil kann ich nun 

dazu beitragen, indem ich Astrid als sachkundiger Bürger im 

Soziausschuss zur Seite stehe. 

 

Heute arbeite ich als persönlicher Mitarbeiter von Astrid 

Rothe-Beinlich, bin die letzten 2,5 Jahre Beisitzer im Vorstand 

und Geschäftsführer des Kreisverbandes. Ich vertrete uns im 

Jugendhilfeausschuss und im Sozialausschuss.  

 

Vielen dürfte ich aufgefallen sein, da ich meist schwarz 

gekleidet bin, irgendwo Motörhead draufsteht und häufig 

ein kleiner Yorkshire Terrier Namens Fritz mich begleitet. Ich 

bin sehr viel unterwegs in Schulen, Kindergärten, 

Jugendhäusern und in der Klubszene. Es ist mir ein Anliegen 

hier eine breite Vernetzung zu schaffen und uns Grüne als 

die Ansprechpartner zu etablieren. Regelmäßige Treffen mit 

dem Stadtjugendring und Vertretern anderer Fraktionen 

gehören natürlich dazu. 

 

Zu meinen bisherigen Arbeiten gehört die 

Mitgliederverwaltung und die Organisation vieler 

Veranstaltungen, Infostände und Podiumsdiskussionen. Viele 

kennen mich von Wahlkampfveranstaltungen und während 

Mitgliederveranstaltungen. Ich finde immer eine Lösung und 

zeige aktiv was möglich ist. Für gute Bilder und Presse sorge 

ich sehr gerne. Fast alle Sitzungen unserer Stadt- und 

Landtagsfraktion habe ich besucht und meine Ideen, 

Gedanken und Vorschläge eingebracht. 

 

Deshalb möchte ich gerne wieder Beisitzer werden, damit 

ich diese Arbeit und Politik weiter vorantreiben kann und 

unsere Positionen und meine Ideen für Erfurt einbringen 

kann. (Sanierung der Schulen, Kindergärten, Jugendhäuser, 

Unterstützung der Kulturszene) 

 

Ich denke es braucht einen guten politisch motivierten 

vorstand der regelmäßig im Austausch mit der 

Stadtratsfraktion, dem Landesvorstand und der 

Landtagsfraktion steht, um wirksam und effektiv grüne Politik 

zu betreiben. 



ERFAHRUNG 
1984-1996 

Abitur am Heinrich Hertz Gymnasium mit Doreen am Roten 

Berg 

1996-1997 

Zivildienst im St. Elisabeth Heim 

 

1998-1999 

Pflegehelfer im Senioren- und Pflegeheim am Roten Berg 

 

2000-2003 

Ausbildung zum examinierten Altenpfleger im Pflegeheim 

am Wiesenhügel 

 

2003-2011 

Altenpfleger, Wohnbereichsleiter, Praxisanleiter in 

verschiedenen Pflegeeinrichtungen und Pflegediensten 

 

2012-2019 

Dauernachtwache im K&S neben der neuen Oper 

 

Seit 2020 

Persönlicher Mitarbeiter von Astrid Rothe-Beinlich 

Geschäftsführer Bündnis 90 / Die Grünen KV Erfurt 

 

Seit 2019 Beisitzer im Vorstand /Mitgliederbeauftragter 

Seit 2020 sachkundiger Bürger im SAG 

Seit 2020 Mitglied im Jugendhilfeausschuss 

 













 

 

 

 

 

 



 

Hallo Alle! 
  
Ich möchte mich euch kurz vorstellen und zugleich als Beisitzer für den Vorstand des KV 
Erfurt bewerben. Ich bin von Beruf Polizeibeamter und war zunächst viele Jahre im Einsatz- 
und Streifendienst tätig und hatte somit vielfältige Kontakte mit Menschen 
unterschiedlichster sozialer Hintergründe, habe stressige, traurige, hoch aggressive aber 
auch ausgelassen fröhliche Momente des menschlichen Seins erlebt.  
 
Seit fünf Jahren bin ich nun als Ausbilder in den Polizeilichen Bildungseinrichtungen tätig und 
bereite nun den Nachwuchs der Thüringer Polizei auf den Dienst für die Thüringer 
Bürgerinnen vor. Hier ist es mir mit anderen progressiven Kollegen gelungen, neue Wege zu 
gehen und wichtige Impulse auszusenden. 
 
Seit meiner Jugend bin ich politisch interessiert, habe schon als Erstwähler die Grünen 
gewählt. Jedoch habe ich lange gezögert, mich selbst politisch zu engagieren. Hierzu fiel nun 
meine Entscheidung im letzten Jahr. Ich möchte nicht länger nur danebenstehen und mir 
vorstellen, was ich ändern würde, wenn ich es könnte. Ich möchte nun endlich selbst 
anpacken. Ich möchte Teil der Grünen Bewegung sein und ich möchte mich aktiv einbringen, 
um etwas zu verändern. Mit meinen Schwerpunkten Innenpolitik, Bildung, Recht und Gesetz 
und meiner kommunikativen, ergebnisorientierten Art hoffe ich, eine hilfreiche Verstärkung 
für unseren KV und unsere Stadt zu sein. 
 
Daher würde ich mich sehr über eure Unterstützung freuen. Wenn ihr Fragen habt, so 
meldet euch gern bei mir! 
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